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От Москвы до самых...

За развитие городской среды

В Москве, в павильоне №75 ВДНХ, прошел форум «Городское развитие и

совершенствование качества городской среды», в ходе которого результатами

благоустройства столицы поделился мэр Москвы С.С. Собянин, а председатель

правительства России Д.А. Медведев предложил опыт Москвы по благоустройству

применять в регионах.

В работе форума по приглашению организаторов – Всероссийского Совета местного

самоуправления и правительства Москвы принял участие доцент кафедры

«Архитектурно-проектная практика», член Союза архитекторов России Рамиль

Хамидуллович Ишмаметов.

Открывая форум, Дмитрий Анатольевич Медведев отметил, что горожане составляют 75

процентов населения России, но городов с безопасной и удобной инфраструктурой очень

мало. Глава правительства подчеркнул, что благоустройство парков и ландшафтное

проектирование – вопрос не только эстетический. Премьер предложил сделать 11

российских городов, которые через два года примут чемпионат мира по футболу, пилотными

площадками для применения новых стандартов.

Из стенограммы пленарного

заседания форума Д.А. Медведев:

«Вопросы, которые обсуждаются на форуме, касаются абсолютного большинства людей – о

благоустройстве городской среды. Но такое мероприятие мы проводим впервые. Здесь

присутствуют городские руководители, главные архитекторы, представители архитектурных

бюро, эксперты в сфере урбанистики – в общем, специалисты, которые ежедневно этими

вопросами занимаются.

В целом это тема для России достаточно новая и требует государственного внимания. Хотя

вроде бы все вполне очевидно: чем город удобнее для жизни, тем динамичнее он

развивается, тем лучше живут люди. Именно это и определяет перспективу города и, в

конечном счете, развитие нашего государства, потому что современная экономика – во

многом экономика крупных городов».

На форуме главы и представители разных городов России обменивались опытом создания

комфортных для жителей публичных зон, благоустройства парков, ландшафтного

проектирования и поддержки экологии, улучшения социальной и транспортной

инфраструктуры, застройки и так далее. Безусловно, улучшение городской среды – это

приоритет в работе всех уровней власти. Но необходимо сделать так, чтобы жизнь каждого

человека была комфортной вне зависимости от того, где он проживает. Этому уделяет

большое внимание Всероссийский совет местного самоуправления, который и выступил

организатором форума. Важно и то, что на встрече Президента РФ Владимира

Владимировича Путина с членами партии «Единая Россия» Дмитрий Анатольевич Медведев
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предложил придать программе благоустройства придомовых территорий «Наш двор»

общефедеральный статус и сделать ее одним из приоритетов.

Одним из самых сложных городских проектов стало благоустройство городских улиц,

поскольку оно затрагивает не только дорожное полотно и тротуары, но и фасады соседних

домов, внешний вид кафе, состояние памятников.

В частности, речь шла о создании комфортных общественных пространств. По мнению мэра

Москвы Сергея Семеновича Собянина, этому вопросу традиционно в России уделяли мало

внимания. Поэтому в столице начали решать эту задачу с простых проектов, таких как

благоустройство городских дворов и парков.

«На сегодня после благоустройства парковых территорий количество посетителей

увеличилось с 13 до 60 миллионов. Причем парки стали в значительной степени

зарабатывать себе на жизнь», – отметил мэр Москвы.

Была решена проблема с городскими парковками. Около 600 тысяч парковочных мест

появилось за последние годы во дворах Москвы.

Следующим столичным проектом, который оказался самым сложным, стало благоустройство

городских улиц. «Необходимо было принять целый ряд нормативных документов. В

частности, разработан первый в России закон о благоустройстве, прописывающий не только

стандарты, но и санкции за их неисполнение, они корреспондируются с административным

кодексом столицы. То есть это комплексный проект, который затрагивает все направления»,

– заявил С.С. Собянин.

Еще один болезненный для столицы вопрос – нестационарные торговые объекты. «Борьба

идет до сих пор, и на уровне законодательства в том числе. Ларьки Москвы были поставлены

не только на отдельных улицах, они были поставлены в два этажа. Пройти от вокзалов,

остановок, и станций метро, мягко говоря, было затруднительно», – уточнил мэр Москвы.

Председатель Правительства России Д.А. Медведев высоко оценил работу столичных властей

по совершенствованию качества городской среды. И предложил: «В чем, мне кажется, наша

задача, тех, кто в настоящий момент сидит в этом зале, – сделать, чтобы по таким же

законам развивалась жизнь в других городах, чтобы все наши города были современными и

благоустроенными, и самое главное – удобными для людей».

Как сказал премьер-министр РФ Д.А. Медведев на пленарной сессии форума «Городское

развитие и совершенствование качества городской среды» на ВДНХ, проект по

благоустройству дворовых территорий «Наш двор» стоит вывести на общероссийский

уровень. Эта инициатива уже реализуется в ряде регионов, в том числе и в Волгоградской

области. Так же было добавлено, что для реализации данного проекта необходимо оценить

объем финансирования и проработать другие вопросы. Д.А. Медведев отметил, что в 2017

году начнется конкурс «Лучшая муниципальная практика», в рамках которого большое

внимание будет уделено градостроительной политике и благоустройству.

Полная версия – на сайте ВолгГТУ.
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Выборы-2016

Гражданский долг

Минувшие выходные проходили под знаком выборов. И это понятно, ведь в воскресенье

страна выбирала высший законодательный и представительный орган власти.

По сообщению пресс-службы обладминистрации, глава региона Андрей Иванович Бочаров

начал этот день с рабочей поездки в город Калач-на-Дону Волгоградской области, там он и

выполнил свой гражданский долг, проголосовав на одном из избирательных участков. А во

второй половине дня губернатор посетил избирательный участок № 1021, который был

расположен в здании Волгоградского государственного технического университета. Здесь

Андрей Иванович поинтересовался у членов участковой избирательной комиссии, как идет

голосование, побеседовал с наблюдателями на предмет нарушений (по словам последних,

нарушений на участке не наблюдалось), а также пообщался со студентами политеха,

которые прикреплены к этому избирательному участку и пришли сюда, чтобы тоже

выполнить гражданский долг. Надо заметить, что разговор главы области с молодыми

политехниками вышел за рамки темы. Что и не удивительно, ВолгГТУ теперь – региональный

опорный университет, так что задачи, стоящие перед вузом, напрямую связаны с

Волгоградским регионом. 
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Заседание НТС

О предварительных итогах 

В ВолгГТУ состоялось первое в новом учебном году заседание научно-технической

секции университета. 

По традиции провел его первый проректор вуза Александр Валентинович Навроцкий. Он

подчеркнул, что состав НТС обновился: был подписан соответствующий приказ, теперь 8

человек представляют Институт архитектуры и строительства. А также Александр

Валентинович представил заместителей председателя НТС: зам. директора по научной

работе ИАиС Александра Николаевича Богомолова и начальника управления науки и

инноваций Николая Алексеевича Кидалова. После чего собравшиеся приступили к

рассмотрению повестки дня.

Основной вопрос был один – об итогах выполнения прикладных НИР за 9 месяцев 2016 года.

С информацией выступили два докладчика. Николай Алексеевич Кидалов рассказал о

ситуации в ВолгГТУ. Он привел некоторые финансовые показатели. Так, за истекший период

вуз получил более 91 млн рублей за счет выполнения различных грантов, планируется, что к

концу года сумма составит более 95 млн, а это 121% к результатам прошлого года. Николай

Алексеевич также рассказал о подразделениях, которые активно выполняют хоздоговорные

тематики. Его коллега, начальник управления научных исследований и разработок Владимир

Иванович Воробьев проинформировал о состоянии дел в ИАиС. Он назвал активно

работающие кафедры, хотя есть и обратные примеры. Планируется к концу года, выполняя

прикладные НИР, получить еще порядка 5-7 млн рублей. Александр Валентинович

Навроцкий поинтересовался у докладчика, какое подразделение наиболее стабильно и

продуктивно работает. Оказалось, что это кафедра строительных конструкций, оснований и

надежности сооружений.

Подводя итог выступлений А.В. Навроцкий подчеркнул, что ситуация не отличается

коренным образом от прошлогодней и показатели, заложенные в программу развития уже

опорного университета, вполне реально выполнить.

Наталья Толмачева.
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Поздравляем!

Первая и вторая премии –  у

политехников

В Москве в рамках Международной выставки химической промышленности и науки «Химия –

2016», проводившейся в ЦВК «Экспоцентр» на Красной Пресне, прошел X конкурс проектов

молодых ученых. Его участники прибыли из крупнейших городов России: Москвы,

Санкт-Петербурга, Казани, Томска, Волгограда и других. В числе участников были и

политехники.

В 2016 году конкурс проектов молодых ученых отметил свой первый юбилей – 10 лет. За годы

проведения конкурс значительно расширил состав и географию участников, собрав молодых

исследователей из ведущих технических и технологических университетов России,

Белоруссии, Казахстана, институтов Российской академии наук, научно-производственных

предприятий.

Проблематика конкурса связана с решением актуальных задач создания новых материалов,

защиты окружающей среды, разработки ресурсо- и энергоэффективных технологий. В своих

проектах конкурсанты рассматривали как фундаментальные, так и прикладные задачи:

создание композиционных материалов, разработку технологий и материалов медицинского

назначения, химические и биотехнологические методы утилизации и переработки отходов,

создание новых источников энергии и др.

Жюри конкурса проектов молодых ученых возглавили: вице-президент РСХ и РХО им. Д.И.

Менделеева, профессор С.В. Голубков, президент ВолгГТУ, академик И.А. Новаков, и.о.

ректора РХТУ им. Д.И. Менделеева, чл.-корр. РАН Е.В. Юртов.

На конкурс было заявлено 64 проекта, из них 22 вышли в заключительный этап. Финалисты

выступили с докладами и успешно защитили свои проекты. Атмосфера конкурса была

творческой. Высокое жюри задавало множество вопросов, но вместе с тем относилось к

молодым исследователям очень доброжелательно. По итогам конкурса присуждены премии.

С удовлетворением отмечаем, что химическая школа нашего университета

продемонстрировала работы отличного качества, которые получили самые высокие оценки

на этом конкурсе. Так, аспирантка третьего года обучения Ольга Алексеевна Кротикова

(руководитель академик РАН И.А. Новаков) заняла 1-е место, а аспирант первого года

обучения Дмитрий Сергеевич Востриков (руководители: академик РАН И.А. Новаков и д.т.н.

М.А. Ваниев) удостоился II места.

Всего было 10 наград: гран-при, 3 первых премии, из которых одно – у аспирантки ВолгГТУ, 3

вторых, из них одно – также у нашего аспиранта, и 3 третьих премии.
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Поздравляем наших молодых ученых-химиков и их руководителей с победой на столь

престижном конкурсе!
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Выбор сделан

Защитник прав студентов

Волгоградский государственный технический университет принял участие во

Всероссийском проекте «Выборы уполномоченных по правам студентов»,

стартовавшем в апреле этого года при поддержке Минобрнауки РФ и Федерального

агентства по делам молодежи.

Все было по-взрослому. Прежде чем политехники сделали свой окончательный выбор, этому

предшествовали дебаты кандидатов, баллотировавшихся на этот пост. Отстаивали свои

позиции два претендента: председатель студенческого совета техуниверситета Александр

Бирюков и председатель студсовета факультета экономики и управления Богдан Литвинов. У

каждого было время высказать свою точку зрения, свое видение этого важного вопроса –

вопроса защиты прав и интересов студентов. Кандидаты были едины в одном: студенты

должны знать и понимать, что они под защитой и им есть к кому обратиться в случае

возникновения каких-либо спорных вопросов.

Так, один из кандидатов неоднократно подчеркивал, что взаимоотношения уполномоченного

по правам студентов должны основываться исключительно на доверии, только в этом случае

возможна нормальная совместная работа.

В конце концов, уполномоченный по правам студентов является тем самым человеком,

который призван донести истину до вышестоящего руководства о существующих проблемах

и сложностях в студенческой среде.

Перед политехниками стоял крайне сложный выбор – ведь они выбирали из двух достойных

самого достойного! И все-таки этот выбор был сделан! После множества встреч, дебатов и

настоящего голосования, с некоторым перевесом голосов (57,48 % против 42,52 %)

уполномоченным по правам студентов ВолгГТУ стал Александр Бирюков. Отныне он будет

надежной опорой для студентов первого в регионе опорного университета.

Внешт. корр.
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Новости филиала

Первые шаги в науку

Студентка 3 курса Виктория Третьякова (направление 09.03.04 «Программная инженерия»)

Волжского политехнического института (филиала) ВолгГТУ победила в Международном

конкурсе «Мои первые шаги в науку – 2016» с работой «Анализ применения технологии

eye-tracking».

Eye-tracking – это особая технология, которая позволяет фиксировать и отслеживать

движение глаз человека с использованием специальных приборов. Суть данной технологии

состоит в следующем: специальное оборудование eye-tracker улавливает зрачок человека и

следит за его взглядом, при этом регистрируются все перемещения, остановки и время

задержки на объекте.

Руководитель представленной научной работы – к. т. н. Александр Александрович Рыбанов.

За вовлечение обучающихся в научно-исследовательскую деятельность и подготовку

победителя Международного конкурса «Мои первые шаги в науку – 2016» в ВПИ пришло

благодарственное письмо и на имя к. т. н. А.А. Рыбанова.

Пресс-центр ВПИ.
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В Минобрнауки РФ

Принципиальная позиция

На минувшей неделе недавно назначенный Министр  образования и науки Российской

Федерации Ольга Юрьевна Васильева провела встречу с представителями профсоюза

работников РАН.

16 сентября Министр образования и науки Российской Федерации О.Ю. Васильева и

заместитель министра образования и науки Российской Федерации А.В. Лопатин встретились

с представителями профсоюза работников РАН. Участники встречи, среди которых были

председатель профсоюза работников РАН В.П. Калинушкин, заместитель председателя

профсоюза работников РАН В.А. Юркин, член центрального совета профсоюза работников

РАН Е.Е. Онищенко, обсудили первостепенные задачи и вопросы финансирования науки в

2016-2017 гг., совместную работу профсоюза и министерства по разработке и внедрению

профессиональных стандартов и эффективного контракта, а также по доработке и

совершенствованию Стратегии развития науки и закона «О науке».

Министр, выслушав ключевые вопросы работников профсоюза, отметила принципиальную

позицию министерства по увеличению бюджетных расходов на научную сферу, а также

нацеленность на совместную с профсоюзом работу по защите интересов научных работников

и развитию научного сектора.

Пресс-служба 

Минобрнауки РФ.
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Международный фестиваль

Лучшие архитектурно-строительные и

дизайнерские школы Евразии

7 – 10 сентября по инициативе Казахской головной архитектурно-строительной академии

(КазГАСА) в Ближневосточном университете Северного Кипра проходил VI Международный

фестиваль архитектурно-строительных и дизайнерских школ Евразии, на котором работы

выпускников ВолгГАСУ получили очень высокие оценки.

Программа фестиваля была очень насыщенной. В его рамках прошли следующие

мероприятия: международный смотр-конкурс выпускных работ, выставка дипломных

проектов, презентация профессора университета Хан (Королевство Нидерландов) на тему

«Будущее и смысл архитектурной дисциплины», экскурсии по историческим местам и

достопримечательностям. Официальные языки VI Международного фестиваля – казахский,

турецкий, русский и английский.

К участию в конкурсе были допущены выпускные работы 2016 года (дипломные проекты,

магистерские диссертации) по направлениям «Архитектура», «Дизайн», «Строительство»,

«Производство строительных материалов, изделий и конструкций», «Технология

деревообработки и изделий из дерева (по областям применения)». С целью соблюдения норм

количества на фестиваль предоставлялись по 1 работе от 15 выпускников 20152016 учебного

года. 

Для участия в международном смотре-конкурсе были направлены работы

выпускников-архитекторов Института архитектуры и градостроительного развития

ВолгГАСУ. В фестивале по специальности «Архитектура» приняли участие представители 21

университета из 14 стран. Было представлено 125 квалификационных работ.

На торжественном закрытии фестиваля состоялось вручение дипломов победителям

международного смотра-конкурса. В условиях жесткой конкуренции

выпускники-архитекторы ВолгГАСУ показали блестящие результаты:

В категории «Архитектура ЖиОЗ:

2-е место занял Владимир Меняйлов с проектом автовокзала в г. Волгограде (руководитель

проекта: член Союза архитекторов России, доцент каф. АПП Р.Х. Ишмаметов);

2-е место – Екатерина Попова за проект энергоэффективного многофункционального

высотного комплекса (руководитель проекта: к.т.н., доцент кафедры Арх.ЗиС С.В. Корниенко,

науч. консультант – доцент каф. АПП Р.Х. Ишмаметов);

В категории «Градостроительство»:

3-е место – Александра Кузнецова за проект «Архитектурно-градостроительная организация

мусороперерабатывающего кластера полного цикла» (руководитель проекта – ст.

преподаватель каф. УиТА Н.В. Самойлова).
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Также были отмечены:

Дипломом Союза архитекторов Казахстана:

• Елена Галицкая за проект реабилитационного центра для детей-инвалидов в г. Волгограде

(руководитель проекта – член Союза архитекторов России, доцент каф. АПП Р.Х.

Ишмаметов);

Дипломами Союза градостроителей Казахстана:

• Даяна Бадминова за проект «Реконструкция парка «Дружба» в г. Элиста, республика

Калмыкия» (руководитель проекта – член Союза архитекторов России, зав. кафедрой АПП

Э.Ю. Петров);

• Александра Кузнецова, проект «Архитектурно-градостроительная организация

мусороперерабатывающего кластера полного цикла» (руководитель проекта – ст.

преподаватель кафедры УиТА Н.В. Самойлова).

Поздравляем участников и их руководителей!

Оргкомитет фестиваля также отметил высокий профессиональный уровень архитектурной

школы кафедр «Архитектурно-проектной практики» и «Урбанистики и теории архитектуры»

и выразил надежду на очное участие представителей нашего вуза в следующем, VII

Международном фестивале архитектурно-строительных и дизайнерских школ Евразии по

направлениям «Архитектура жилых и общественных зданий», «Урбанистика» и

«Ландшафтная архитектура».

Мероприятия фестиваля стали площадкой для обмена мнениями и опытом. Они дали

возможность творческого общения с широким кругом архитектурно-строительных и

дизайнерских школ Евразии. Здесь обсуждались вопросы о перспективах и проблемах

развития архитектуры, дизайна и градостроительства.

VI Международный фестиваль архитектурно-строительных и дизайнерских школ Евразии –

это мероприятие высокого уровня, в котором хотелось бы принять участие еще не один раз.

Выражаем благодарность организаторам этого мероприятия.

Р.Х. Ишмаметов, 

доцент кафедры АПП.

Полная версия – на сайте ВолгГТУ.
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Российский проект

«Мерседес-Бенц» приглашает  наших

студентов

Со студентами ВолгГТУ встретились представители официального дилера «Мерседес-Бенц».

Представители ООО «Агат-МБ» (официальный дилер «Мерседес-Бенц») встретились со

студентами факультетов экономики и управления, автомобильного транспорта.

Целью представителей компании было познакомить политехников с исключительно

российским проектом компании «Мерседес-Бенц» – Vans Evolution, и призвать принять в нем

самое активное участие. Данный проект во многом уникален и представляет собой открытый

конкурс по привлечению и реализации идей по переоборудованию линейки малотоннажного

транспорта компании, а так же создания стартапов на их основе.

Как отметил Иван Сидунов, руководитель отдела продаж коммерческого транспорта, участие

в конкурсе может принять абсолютно любой, но компания делает ставку на молодых и

инициативных студентов. Не стоит чего-то ждать, каждый может заложить основу своей

успешной карьеры прямо сейчас. И. Сидунов знает, о чем говорит. Пройдя долгий путь от

первокурсника факультета экономики и управления ВолгГТУ до защиты кандидатской

диссертации в стенах политеха в 2014 году, Иван весьма преуспел на карьерном поприще. Он

так же подчеркнул, что ВолгГТУ – это второй вуз в стране, студентам которого презентовали

проект Vans Evolution. Всего месяц назад о нем рассказали студентам МГУ.

Старт приема заявок на участие в конкурсном отборе проекта Vans Evolution был положен 1

августа этого года, а завершится 30 сентября.

Чтобы принять участие в проекте, необходимо:

• зарегистрироваться на официальном сайте Vans Evolution по адресу

http://mbvansevolution.ru/;

• выбрать интересующую номинацию;

• разработать оригинальную бизнес-идею;

• загрузить бизнес-идею на сайт, заполнив универсальный шаблон.

Затем экспертный совет компании-организатора, обработав предложенные проекты,

передаст авторам идей рекомендации по доработке, после чего определит 20 финалистов.

Торжественное объявление победителей состоится до 31 декабря 2016 года. Все участники,

идеи которых будут одобрены модераторами конкурса, получат сертификаты участника.
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Конкурс Vans Evolution проводится в следующих номинациях:

– лучшая продуктовая-эволюция (идеи новых вариантов переоборудования существующих

моделей малотоннажных автомобилей Mercedes-Benz для расширения возможностей их

использования в различных сферах услуг и бизнеса);

– лучшая бизнес-эволюция (идеи новых вариантов коммерческого использования

существующего модельного ряда малотоннажных автомобилей Mercedes-Benz. Например,

путем создания оригинального стартапа);

– лучшая эволюция бизнес-модели (идеи инновационного подхода к способу взаимодействия

дистрибьютора АО «Мерседес-Бенц РУС» с клиентами, контрагентами и партнерами).

Организаторы конкурса не поскупились на призы. Победителей по каждой номинации

ожидают: за I место – поездка в Силиконовую долину; за II место – поездка в Штутгарт в

штаб-квартиру Daimler; за III место – сертификат на курс профессионального обучения

онлайн от UNIWEB.

Все финалисты конкурса, не занявшие призовых мест, получат электронный сертификат на

специализированную книгу по усмотрению организатора.

Проект Vans Evolution на сегодняшний день – это уникальная возможность для российских

студентов реализовать свой потенциал и идеи на практике, показав весь свой потенциал. И

нет никаких сомнений в том, что студенты ВолгГТУ как нельзя лучше воспользуются этой

возможностью.

Андрей Дебелый.

Фото Ильи Скворцова.
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Объявлен конкурс

На соискание золотой медали РАН

В 2017 году в День российской науки состоится торжественная церемония вручения Золотой

медали РАН за выдающиеся достижения в области пропаганды научных знаний деятелям

науки.

Эта награда учреждена Академией наук с целью поощрения исследователей за вклад в

популяризацию знаний, отечественных достижений и открытий, повышение научного

авторитета своей организации и всей страны.

Золотая медаль присуждается президиумом РАН на основании результатов конкурса один

раз в пять лет. Впервые почетной награды РАН был удостоен известный советский и

российский физик Сергей Петрович Капица за серию научно-просветительских программ

«Очевидное – невероятное» и цикл публикаций по проблемам взаимодействия науки и

общества.

Прием конкурсных работ на соискание Золотой медали РАН продлится до 30 октября 2016

года.

Соискателями могут быть сотрудники научных организаций и осуществляющих научные

исследования организаций высшего образования вне зависимости от их ведомственной

принадлежности.

К участию в конкурсном отборе принимаются работы:

– освещающие результаты научных исследований, внесших значительный вклад в развитие

фундаментальной науки;

– посвященные значимым результатам, использование которых стало основой разработки

образцов новой техники и прогрессивных технологий, обеспечивающих инновационное

развитие экономики и социальной сферы, разработку импортозамещающих технологий,

укрепление обороноспособности страны.

Конкурс работ на соискание Золотой медали РАН за выдающиеся достижения в области

пропаганды научных знаний «Научные достижения России» проводится по номинациям,

соответствующим приоритетным направлениям развития науки, технологий и техники в

Российской Федерации, утвержденным Указом Президента РФ.

Номинации конкурса:

• Безопасность и противодействие терроризму;
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• Индустрия наносистем ;

• Информационно-телекоммуникационные системы.

• Науки о жизни.

• Перспективные виды вооружений, военной и специальной техники.

• Рациональное природопользование.

• Робототехнические комплексы (системы) военного, специального и двойного назначения.

• Транспортные и космические системы.

• Энергоэффективность, энергосбережение, ядерная энергетика.

Экспертная комиссия по Золотой медали за выдающиеся достижения в области пропаганды

научных знаний и премии РАН за лучшие работы по популяризации науки учредила

специальную номинацию «Гуманитарные и общественные науки».

Все представленные работы будут оцениваться экспертной комиссией, состоящей из

авторитетных деятелей науки – академиков, членов-корреспондентов и профессоров РАН, с

привлечением корпуса экспертов академии.

С условиями конкурса можно ознакомиться на интернет-портале http://medal.ras.ru. Заявки

принимаются по адресу

csp@presidium.ras.ru.

Победители конкурса будут определены до 20 января 2017 года.
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Новости ИАиС

Отличная работа на уникальной стройке

Декан факультета строительства и ЖКХ В.Г. Поляков провел встречу по итогам

трудового семестра 2016 года с руководителями стройотрядов Арсентием Лутовым

(гр. СМ-10-16), Мехробом Файзулловым (гр. ГСХ-1 14, ССО «Аспект»), Амиром

Фарзалиевым (гр. СМ-1-15, ССО «Аспект»).

Студенческий строительный отряд «Аспект» работал в июле – августе на строительстве

космодрома «Восточный» первого российского космодрома на Дальнем Востоке в Амурской

области, вблизи города Циолковского.

Ребята рассказали о специфике и видах выполняемых ими работ, условиях проживания, а

также интересных встречах и знакомствах на уникальной стройке страны.

По итогам встречи было принято решение в конце месяца провести слет строительных

отрядов факультета строительства и ЖКХ с приглашением ветеранов стройотрядовского

движения и студентов первых курсов.

На имя руководства ИАиС (ВолгГАСУ) пришли Благодарственные письма за подписью

руководителей филиала «Управление по строительству объектов космодрома «Восточный»

федерального государственного унитарного предприятия «Спецстройтехнологии» при

Федеральном агентстве специального строительства» за отлично организованную работу

наших студентов.
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НМС

В обновленном составе

В ВолгГТУ прошло первое в этом учебном году заседание научно-методического

совета университета. 

Проректор по учебной работе Игорь Леонидович Гоник подчеркнул, что работы впереди

будет много, но есть две главные цели. Первая – это реализация программы развития

опорного вуза. Опорным университетам отводится сложная роль, необходимо создать

(модернизировать) систему образования, которая бы влияла на всю экономику региона. А

вторая задача – подготовка к предстоящей аккредитации. Процедура аккредитации

постоянно меняется и совершенствуется, а значит необходимо подготовить много

документов. Кроме того, коллективам двух объединенных вузов предстоит научиться

работать вместе, перенимая друг у друга лучшее. Игорь Леонидович также рассказал об

изменении состава НМС (в совет включены представители ИАиС), после чего началось

рассмотрение плановых вопросов.

Начальник учебно-методического управления Евгений Вячеславович Стегачев рассказал об

актуализации образовательных программ в соответствии с Дорожной картой развития

опорного университета на 2016-2018 годы. В частности он подробно остановился на

направлениях: построение образовательных программ по модульному принципу, реализация

их в сетевой форме, с учетом профессиональных стандартов, реализация ОП с применением

электронного обучения и дистанционных технологий, реализация сквозной проектной

деятельности и многое другое.

Кроме того, собравшиеся рассмотрели вопросы об изменениях в структуре и формах планов

кафедр, факультетов, филиалов за учебный год; о тематическом плане выпуска

внутривузовской литературы на 2016 г.

Наталья Михайлова.
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Профсоюз

Студенческий  лидер

С 20 по 30 сентября на базе оздоровительного комплекса «Орбита» (Краснодарский край,

Туапсинский район, п. Ольгинка) проходит финал XIV Всероссийского конкурса

«Студенческий лидер-2016». Участие в нем принимают порядка 600 студентов,

представляющие более 130 вузов из 70 регионов России, в том числе и делегация ВолгГТУ.

Целью конкурса является выявление и поддержка заинтересованной и талантливой

молодежи, способной в дальнейшем профессионально заниматься реализацией

государственной молодежной политики в студенческой среде, развитие инновационных

форм и активизация работы студенческих и объединенных первичных профсоюзных

организаций вузов по защите прав и интересов студенчества, выявление и обобщение

передового опыта, повышение мотивации членства в профсоюзе.

По результатам конкурентной борьбы на региональных и окружных этапах конкурса, в финал

вышли лучшие из лучших – 16 студенческих профсоюзных лидеров из 8 федеральных

округов, обладающие профессиональными навыками и компетенциями. Южный

федеральный округ представляет заместитель председателя первичной профсоюзной

организации ВолгГТУ Станислав Куликов.

Программа «Студенческого лидера» включает не только конкурсные состязания финального

этапа, но и образовательные, спортивные, творческие и интеллектуальные мероприятия.

Студенты участвуют в панельных дискуссиях, круглых столах, мастер-классах, презентациях

по актуальным темам деятельности представительных органов обучающихся

образовательных организаций высшего образования.
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Донорство

Лучший проект в регионе – у волонтеров

ВолгГТУ

Волонтерский отряд ВолгГТУ принял участие в региональном конкурсе

«Доброволец Волгоградской области – 2016» и занял 1 место в номинации «Лучший

проект по направлению «Донорство».

Конкурс «Доброволец Волгоградской области – 2016» направлен на повышение социальной

активности молодежи и престижа добровольческой деятельности среди населения региона,

обобщения и передачи добровольческого опыта.

Волонтерский отряд ВолгГТУ принял участие в этом конкурсе и занял I место в номинации

«Лучший проект по направлению «Донорство».

Кроме этого, один из активных доноров волонтерского отряда, Дмитрий Кузьмин, студент 3

курса ФАТ, занял I место в индивидуальном этапе конкурса также в номинации «Донорство»

(категория «Актив»).

Напомним, что на базе волонтерского отряда ВолгГТУ уже 6 лет реализуется проект

корпоративного донорства «Живая кровь».

Каждый из вас может также присоединиться к донорскому движению! Все, что нужно – это

ваше желание помочь! Надеемся, что ряды доноров ВолгГТУ пополнятся новыми

отзывчивыми людьми. Друзья, помните: «Ваша кровь – это чья-то спасенная жизнь!».

Если вы небезразличны к чужой беде, можете получить всю необходимую информацию в

группе «Живая кровь» http://vk.comzivakrov или позвонить координаторам проекта:

Анна Брук (8 962 761 78 73),

Егор Еремин (8 961 070 82 86),

Владислав Савченко

(8 937 548 21 13).

Е.П. Скорикова,

ведущий социолог ВолгГТУ.
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Знай наших!

Выпускник ВолгГТУ на шоу «Не спать»

Выпускник ВолгГТУ Александр Сапрыкин на шоу «Не спать» заставил всех «рыдать» над

шутками о Волгограде.

С волгоградским комиком встретился корреспондент «Комсомольской правды».

Александр Сапрыкин из Волгограда начинал юморить еще студентом в КВН, а потом

добрался до больших экранов. Недавно, выступая на шоу «Не спать», которое идет на канале

ТНТ, он поведал москвичам о Волгограде. Тимур Батрутдинов теперь точно к нам приедет,

чтобы воочию узреть трамвай в метро. Да-да, об этой нашей фишке знают еще не все.

Волгоград почти Дубай

Всего за три минуты Александр рассказал практически все о главных

достопримечательностях города на Волге.

– У нас недавно закончили строить тоннель, который строили 20 лет, – комик выдерживает

паузу. – Длина его 200 метров. – В зале смех. На лице Вадима Галыгина улыбка, но какая-то

недоверчивая, типа: правда что ли? Александр продолжает: – Я так посчитал, получается

где-то три сантиметра в день.

Наш скоростной трамвай тоже снова стал «звездой».

– Если у вас в городе нет метро, но есть бешеное желание его иметь, запоминайте: нужен

трамвай и большая нора. Все.

И насчет ремонта Комсомольского путепровода комик прошелся, и насчет дорог, но с

другого ракурса:

– Вот это памятник автомобилисту в Волгограде. В принципе, типичный автомобилист,

который пересек Волгоград на машине: у него от машины остались руль, одна педаль и

колесо в …, такому человеку реально нужен памятник.

Под конец Александр добавил позитива и сравнил Волгоград с Дубаем. Там, как известно,

есть отель-парус (Бурдж-эль-Араб), так вот комик заметил, что в городе-герое таких два, и

развернуты они от Волгограда, а не в сторону города, как отель в ОАЭ. Такое положение они

занимают не случайно и вовсе не намекают, что пора отчаливать. По словам Александра, они

выполняют свою основную функцию, и медленно тянут Волгоград к Дубаю.

«О родном городе не забываю»

Год назад Александр Сапрыкин, в прошлом студент ВолгГТУ, стал полуфиналистом шоу
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«Comedy Баттл», и создатели «Не спать» пригласили его выступить в новом сезоне этого

проекта.

– В общем и целом с моим участием было отснято 7 выпусков. Выпуск про Волгоград как раз

последний и, наверное, один из самых удачных. А выбрал эту тему, потому что прожил здесь

всю жизнь и просто захотелось поделиться с людьми мыслями о своем любимом городе, –

рассказал Александр.

– Ну вы же понимаете, что кто-то может воспринять ваше выступление, как стеб над

Волгоградом? – спросили мы у комика.

– Разумеется, я не ставил цели никого обидеть! Как подтверждение – в конце монолога я

между Дубаем и Волгоградом делаю выбор в пользу родного города. Его ничто заменить не

сможет, – улыбается наш земляк.

Буквально неделю назад Александр Сапрыкин перебрался в Москву, чтобы было удобнее

работать. Сейчас он готовится к эфирам на канале Paramount Comedy, где тоже будет

выступать в жанре стендап, однако про Волгоград, по его собственному признанию, никогда

не забывает.

 21 / 23



23 сентября 2016 г. — № 1528(26)

http://gazeta.vstu.ru

Выставка

У нас в гостях учебники  «Академии»

В ВолгГТУ, в главном учебном корпусе университета, состоялась выставка учебной

литературы издательского центра «Академия» (г. Москва). 

На выставке были представлены учебники, учебные пособия по всем основным дисциплинам,

изучаемым в Волгоградском государственном техническом университете. Преподаватели,

сотрудники, аспиранты, студенты первого в регионе опорного вуза имели возможность не

только посмотреть заинтересовавшее их издание, но и ознакомиться с содержанием,

полистав книгу. А преподаватели даже смогли оформить заказ нужного количества

экземпляров учебников для пополнения фонда библиотеки университета.

Необходимо отметить, что издательская продукция «Академии» соответствует современным

образовательным стандартам (ФГОС). Основная ее часть проходит многоступенчатую

экспертизу научного сообщества и работодателей в порядке, установленном Министерством

образования и науки РФ. Поэтому учебная литература «Академии» всегда востребована и

пользуется повышенным спросом среди педагогов, в том числе волгоградских.

Внешт. корр.

Фото Ильи Скворцова.
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Велопробег

Вперед в будущее

21 сентября.  Солнцекат благополучно прошел по маршруту Мамаев Курган –

Сапун-гора, преодолев в общей сложности 1350 километров. 

Около 15:30 по московскому времени вся группа Камышинского технологического института

(филиала) ВолгГТУ прибыла на конечную точку в Севастополе и… выдохнула. Наконец-то

можно говорить о том, что велопробег «Вперед в будущее» удался на 100%.

Приятно было видеть большой интерес местных СМИ к приезду группы – красивые девушки

и креативные парни брали интервью, фотографировали, пробовали себя в качестве пилотов

Солнцеката. Затем был прямой эфир в Севастопольской телекомпании «ИКС» с Валерием

Степановичем Галащуком и Иваном Богдановым.

Конструкторам можно подводить промежуточные итоги, учитывая выявленные достоинства

и недостатки нынешней вариации своего детища. Остальным же осталось вернуться домой,

привести в порядок свои обветренные и загорелые лица, адаптироваться к привычному

укладу жизни и готовиться к грядущим путешествиям.

Каждый приобрел для себя что-то новое, узнал себя, других. В длительных походах

раскрываются истинные качества человека, его суть. В подобных проводимых кампаниях и

компаниях людей главное уметь на первое место ставить «мы», а не «я». Инстинкты

самосохранения, приниженные современным образом жизни до банальных «вовремя

поесть», «ох, как холодно и сыро» или «подольше поспать» – здесь неуместны. Как

неуместны унижения других ради поднятия собственного духа, повышения значимости в

своих же глазах.

Итак, по плану возвращение домой. Уже на машине. Велопробег «Вперед в будущее»

завершен. Но не завершена работа мысли и фантазий конструкторов, которые по-прежнему

устремлены вперед, в будущее!

Пресс-служба КТИ.
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